

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador de EL ADELANTO Apartado de Correos 10

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 42. Tel. 1924

Administración, Librería de Núñez, Rúa, 25. Tel. 1018

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

TERCER AÑO TRIUNFAL

Italia y España han quedado unidas por los más fuertes lazos de la fraternidad

El pueblo sevillano hace objeto a los legionarios italianos repatriados de una imponente demostración de cariño y gratitud

El desfile de los últimos batallones de voluntarios constituyó uno de los más emocionantes acontecimientos

El paso de los legionarios italianos por Sevilla.

Sevilla. — El paso de los trenes por esta capital, conduciendo a los legionarios italianos repatriados, ha constituido caracteres de verdadero apoteosis.

Los heroicos legionarios han sido acogidos por el pueblo sevillano, que llenaba los andenes de la estación y sus alrededores, con indescriptibles muestras de entusiasmo y cariño, resonando constantemente las ovaciones y los vítores. Todos los expedicionarios han sido agasajadísimos.

Al arrancar los trenes, entre las delirantes muestras de entusiasmo de la muchedumbre, las bandas de música ejecutaron los himnos de Italia y España.

Hoy llegó otro tren a la estación de la plaza de Armas, dando ocasión a que los voluntarios desfilaran por la ciudad, camino de la estación de Cádiz, entre las aclamaciones del pueblo sevillano.

En unión de los heroicos legionarios desfilaban también las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y los cechas.

El comercio cerró sus puertas durante estas manifestaciones de entusiasmo y cariño hacia los valientes voluntarios italianos.

Durante unas horas estuvo en la capital el heroico general italiano Bertí, que ha sido objeto de constantes muestras de entusiasmo.

El ilustre general aprovechó su breve estancia para visitar los monumentos de la población, haciendo visitas al Palacio y al típico barrio de Santa Cruz.

Con su ayudante, estuvo en el Museo Provincial de Bellas Artes y Arqueología, siendo recibido por los directores de dichos establecimientos, que acompañaron a los ilustres visitantes. El general Bertí firmó en el álbum del Museo.

Por último, hizo otras visitas a edificios típicos, lamentando no poder admirar con más detenimiento todas las bellezas de la capital andaluza.

Apoteosis despedida a los legionarios italianos

Sevilla. — Esta tarde, a las cinco y media, llegó a esta capital el último tren de los que durante tres días han estado transportando a los voluntarios italianos, que por disposición del Generalísimo Franco, regresan a su país.

Las autoridades de Sevilla, haciendo intérpretes del sentir del pueblo, organizaron el desfile por las calles céntricas de la ciudad; al pasar por las cuales, Sevilla entera exteriorizó de una manera espléndida su entusiasmo y admiración por los hombres de la hermana Italia, que vinieron a España a sumar su esfuerzo al nuestro, en la lucha contra el enemigo de la civilización europea.

Desde la estación de Córdoba a la de San Bernardo, todas las calles estaban rebosantes de público. Los edificios, todos ellos engalanados, y el gentío no cesaba de aplaudir y vitorear.

En la explanada de la estación, estaban formadas dos centurias y otras dos de la segunda línea de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Millares de niños portaban banderitas de los colores nacionales, de Italia, España y del Movimiento Nacional.

En la estación se encontraba el general Bertí, don Pedro Gamero del Castillo, el Gobernador militar, Delegado de Orden Público y todas las autoridades y representaciones.

Al entrar el tren, la banda de música del Regimiento de Soria, interpretó los Himnos Nacionales de Italia y España, y el pueblo prorrumió en ovaciones delirantes.

Mientras se organizaba el desfilado de los voluntarios, las autoridades se situaron en la explanada de la Estación para presenciar la salida.

Fuera, una muchedumbre extraordinaria aplaudía y vitoreaba a España y a Italia, a Franco y al Duce.

A las seis en punto salieron de la estación, precedidos de la banda de música, y las ovaciones se sucedieron sin interrupción. El público desbordó a los

servicios de orden y siguió en su desfile a los voluntarios, dando vivas a Italia y a España, a Franco y al Duce.

Al paso de los batallones por la calle de Tetuán, desde los balcones les arrojaron flores y banderitas de los colores de Italia y España.

La fachada principal del Ayuntamiento estaba bellamente engalanada y allí se situaron las autoridades que presenciaron el desfile, con los jefes y oficiales de las tropas que son repatriadas. Cuerpo Consular, coronel de Estado Mayor del Ejército del Sur, señor Cuesta, y jefes de la Milicia.

La plaza presentaba un brillantísimo aspecto. Los voluntarios italianos desfilaban con magnífica marcialidad, entre ovaciones y vítores entusiastas del gentío que llenaba por completo la plaza y calles adyacentes.

Terminado el desfile, la banda municipal interpretó los Himnos Nacionales, el «Giovinezza», el «Orlamendi» y el «Cara al Sol», que la multitud escuchó brazo en alto.

El gobernador civil, señor Gamero del Castillo, dió las voces reglamentarias, que fueron contestadas con gran entusiasmo.

Las tropas legionarias desfilaron por diversas calles de la ciudad hasta la estación, donde embarcaron en otros trenes, que les transportará a Cádiz. De regreso a su Patria, a la que llevan el recuerdo y la gratitud de España, en cuyo suelo lucharon en hermandad con nosotros, frente al enemigo común.

Durante el desfile, los legionarios italianos cantaban en coro el himno español el «Cara al Sol» y al final con los gritos reglamentarios, daban vivas entusiastas al Duce y a Franco, que eran coreados por la muchedumbre, que les acompañó en todo el trayecto con entusiasmo desbordante.

Entusiasmo en Cádiz. Mensaje a los legionarios.

Cádiz. — La ciudad se encuentra abarrotada de miles de personas, que han llegado para tributar una grandiosa despedida a los legionarios que han de embarcar hoy con destino a Italia. También se señala la presencia de distinguidas e ilustres personalidades y jerarquías del Movimiento.

En el acto del embarque, dirigirá la palabra a los legionarios el general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano.

Acto seguido, los voluntarios recibirán regalos del Generalísimo y de la Jefatura Provincial de Propaganda del Ministerio del Interior.

Burgos. — El secretario general del Movimiento y ministro de Agricultura, señor Fernández Cuesta, que tenía el propósito de asistir personalmente a la despedida de los legionarios, ha nombrado una delegación que le representará en aquel acto, ya que sus muchas ocupaciones le impiden hacer el viaje.

Burgos. — A las diez de la mañana de hoy, por Radio Nacional, se dará lectura al mensaje de Eugenio D'Ors dirigido a los legionarios italianos y que será retransmitido por las estaciones de Málaga y Cádiz coincidiendo con el embarque de los repatriados.

El Secretario del Comité de No-Intervención en Salamanca

Ha permanecido unas horas en Salamanca, el secretario del Comité de No-Intervención, mister Hemming, acompañado de las personalidades que integran su séquito.

Mr. Hemming visitó los principales monumentos salmantinos, y a las tres y media de la tarde regresó, en avión, a Burgos.

Los voluntarios italianos vinieron a derramar su sangre; salvando al Occidente ante las mismas piedras de su antigua romanidad. En el seno de España se renovarán las viejas inscripciones.

ADIOS A NUESTROS HERMANOS DE ITALIA

El primer contingente de voluntarios italianos abandona hoy el noble suelo de la España Nacional. Vuelven estos hombres a su Patria nativa después de una convivencia llena de anhelos y de fervores en nuestra tierra, donde dejaron también su tributo de sangre. Fecundando la tierra española, durmiendo muchos el sueño eterno, hermanados en la gloria y en el sacrificio con nuestros soldados, mártires éstos y aquéllos del ideal. Para asegurar la perpetuidad de la familia, el recuerdo a los antecesores, la imitación de sus virtudes, su ejemplo, las costumbres y las leyes establecieron la herencia, en acto, de última voluntad. Gente modesta, gente humilde, tropa anónima, muchos sin bienes de fortuna, todo nos lo dejaron, porque todo lo perdieron al perder la vida, luchando por nuestra Causa. ¿Qué mejor testamento para apretar, con fuerza que no deberán desatar los siglos, los lazos de hermandad entre Italia y España?

Los legionarios italianos, que hoy se repatriaban llevan a su Patria el ánimo rejuvenecido de haber compartido con nosotros los auténticos españoles, las duras pruebas de una guerra en defensa de ideales que nos son comunes. Van fortalecidos en su fe, acrecentada en los destinos idénticos de los dos pueblos mediterráneos, artífices creadores de los más vastos imperios que el mundo conoció...

Cuán distinto el espíritu de estos voluntarios italianos al abandonar el solar español del estado de ánimo de esos internacionales que logran escapar—cuando lo consiguen—de la pesadilla que constituye para ellos el terror marxista. Los internacionales al servicio del marxismo no acudieron acuciados por las promesas que les hacían los agentes reclutadores, que luego quedaron incumplidas.

Todos los individuos que lograron escapar de

las brigadas internacionales, no bien hubieron traspuesto las fronteras de la España soviética, les faltó tiempo para difamar al Comité de Barcelona. Los componentes de las brigadas internacionales son mercenarios que vinieron acuciados por las primas, que luego no recibían. Se les trató en la zona roja como animales de presa por sus jefes y compañeros, que sólo se mueven por bajos intereses y todavía por más bajos instintos. Por eso, el miliciano internacional que no se quedó en las batallas planteadas por sus jefes, con desprecio absoluto de las vidas del rebaño humano a su servicio incondicional, anhela la coyuntura para escapar del látigo de sus verdugos rojos. Negrin no ofrece, pues, nada cuando brinda a la opinión extranjera, la falsa retirada de sus milicianos internacionales, que, por otra parte, resulta difícil retenerlos, porque ansian librarse de la tiranía roja que en la zona soviética de España implantó el Comité de Barcelona.

Contrariamente, los voluntarios italianos que ahora abandonan el suelo de la España nacional, de la España de Franco, lo hacen a virtud de una decisión, tomada libremente, justamente, por nuestro Generalísimo. Negrin, promete; el Caudillo Franco ejecuta.

Estos voluntarios italianos vinieron a nuestra España hace más de un año a cumplir con nosotros un ideal común; buscaban hermandad, y hermandad encontraron aquí en nuestro noble solar español. Por eso, ahora, lo abandonan, el alma encendida de entusiasmo y de comprensión, que nacen de la identidad en los principios que ellos y nosotros defendemos.

La España auténtica recordará siempre a estos voluntarios italianos y a su Duce, Benito Mussolini, que en ellos supo reavivar los grandes ideales de la latinidad.

NOTICIAS VARIAS

El Gobierno de Dinamarca ha acordado el nombramiento de un representante diplomático en la España Nacional

La Corporación municipal de Oviedo concede la Medalla de Oro de la ciudad, al Caudillo, al general Aranda y al teniente coronel Caballero

La reconstrucción de Oviedo.

Oviedo. — Se reunió la Comisión de la primera zona de regiones devastadas, bajo la presidencia del jefe del Servicio Nacional, señor Benjumea, dándose el nombre del gobernador civil para presidir la Junta de reconstrucción de Oviedo.

Con el fin de que sean más eficaces las labores de esta Junta, se acordó el nombramiento de una Comisión ejecutiva, que estará integrada por el gobernador civil, el alcalde y el abogado del Estado.

Dinamarca reconoce a la España Nacional.

Copenhague. — El Gobierno de Dinamarca ha acordado hoy el nombramiento de un representante diplomático cerca del Gobierno de la España Nacional.

Sentimiento por la muerte de José Antonio.

Sevilla. — En su sesión de hoy, el Ayuntamiento ha acordado hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de José Antonio Primo de Rivera.

En homenaje al fundador de la Falange, el Ayuntamiento sevillano costeará los estudios de un afiliado del S. E. U. que no disponga de medios de fortuna.

La bandera española, en Gibraltar.

Gibraltar. — Se ha hecho entrega a la representación de la España Nacional en esta plaza de una bandera bordada en Sevilla.

Asistieron numerosas personalidades, entre las que se encontraban un representante del señor Gamero del Castillo, gobernador civil de Sevilla, y el obispo de Gibraltar.

Se pronunciaron discursos y fué izada la bandera a los acordes del Himno Nacional, mientras los asistentes saludaban brazo en alto.

El momento fué de intensa emoción.

Protestas contra toda idea de mediación.

Burgos. — En el Ministerio del Interior se reciben infinidad de telegramas de entidades y corporaciones, sumándose a las protestas que se están haciendo públicas contra toda idea de mediación, cuyos telegramas están redactados en términos del más profundo patriotismo.

Un banderín para el general Varela.

Zaragoza. — Ha sido expues-

En tanto se conquista Madrid se dispone se haga la entrega de ejemplares a la Jefatura de Bibliotecas y Archivos del Ministerio de Educación Nacional.

¿A qué ha ido Companys a París?

París. — A las nueve de la mañana llegó en tren Luis Companys.

Se ignoran los móviles de su viaje.

Los agentes que Negrin tiene en París espían todos los pasos de Companys en París y han comprobado que hoy conferenció largamente con Casanova y algún otro huido de Cataluña.

A esta conferencia se le concede gran importancia, pues se hace resaltar que Casanova se ha negado reiteradamente a volver a Cataluña, y el «Parlamento» catalán de la Generalidad no ha tenido más remedio que deponerle del cargo de presidente y nombrar otro en su lugar.

Casanova vive espléndidamente en París con su amante, la artista mejicana Margarita Carvajal.

Los agentes de Negrin temen que Companys trame en París algo con los políticos franceses, contra el jefe del Comité soviético de Barcelona.

La Medalla de Oro de Oviedo.

Oviedo. — La Corporación municipal acordó en su última sesión conceder la primera Medalla de Oviedo al Generalísimo; la segunda, al general Aranda, y la tercera al teniente coronel Caballero.

El derrumbamiento de la peseta roja.

París. — En el precio oficioso de las divisas extranjeras, la peseta de Valencia ha marcado un derrumbamiento significativo, vendiéndose 100 pesetas rojas por 22,50 francos.

En cambio, el precio de 100 pesetas de Burgos ha alcanzado a 136 francos. (Stéfani.)

Los valores del Banco de Bilbao.

París. — Noventa cajas conteniendo valores procedentes de los Bancos de Bilbao, y guardadas desde el año pasado en depósito en la Aduana de La Rochella, han sido hoy transportadas, en camiones escoltados por gendarmes, a las Aduanas de Roche-Sur-Yon, donde quedarán depositadas en cajas fuertes en la sucursal del Banco de Francia. (Stéfani.)

De lo que protesta «L'Humanité».

París. — «L'Humanité» ataca violentamente a las autoridades francesas, culpables de haber prohibido en varios puertos, entre ellos Marsella, el embarque para la España roja de sulfatos destinados a la fabricación de explosivos y nafta.

«L'Humanité» hace una llamada al proletariado, acusando al Gobierno francés de matar de hambre a la población de la España bolchevique, como si los niños y mujeres de esta zona española se alimentasen de explosivos y petróleo. (Stéfani.)

Voluntario italiano: al volver a tu Patria, lleva la gloria de tu orgullo guerrero y el cariño de España.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

El enemigo ha sufrido tremendos descalabros en cuantos ataques intentó ayer

CUATRO AVIONES ROJOS DERRIBADOS

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

En el frente del Tajo, sector de Boróx, se ha efectuado otra pequeña rectificación de nuestra línea a vanguardia.

En el frente de Extremadura, el enemigo ha atacado varias de nuestras posiciones de los sectores de Cabeza de Buey y Monterrubio, sufriendo un verdadero descalabro, pues no sólo se le ha rechazado en todas partes, sino que en varias se le ha perseguido, causándole grandes pérdidas.

El número de muertos de los rojos recogidos hasta ahora, pasa de doscientos y también es elevada la cantidad de armas automáticas y de repetición y de morteros que han quedado en nuestro poder.

Se han hecho cerca de cuatrocientos prisioneros, entre ellos un capitán y dos oficiales.

Asimismo se han rechazado intentos de ataque de los rojos a varias posiciones del sector de Villafranca de Córdoba.

En el sector del Ebro, se rebazaron durante la noche dos contraataques enemigos a las posiciones conquistadas ayer y se ha rectificado hoy nuestra línea a vanguardia, haciéndose 103 prisioneros, entre ellos un jefe y varios oficiales.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combates aéreos fueron derribados un avión «Boeing» en el día de ayer y un «Curtis» en el de hoy. Por nuestra artillería antiaérea se han derribado hoy dos «Martín Bomber».

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, provocando explosiones y grandes incendios y los nudos ferroviarios de Tarragona.

Salamanca, 14 de Octubre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Con la contribución de los heroicos voluntarios italianos a la lucha española, se han mezclado en el cáliz de España las sangres de la más pura latinidad.

El problema húngaro-checoslovaco

Los periódicos reclaman la intervención de las cuatro potencias firmantes del pacto de Munich

La frontera entre Hungría y Checoslovaquia ha sido completamente cerrada

Budapest. — El Gobierno húngaro ha tomado las medidas necesarias por la ruptura de las negociaciones de Komarum.

Primeramente se han preocupado de garantizar la seguridad militar de las fronteras nacionales, donde Checoslovaquia concentró, con actitud amenazadora, todo su Ejército. En segundo lugar, ha anunciado la ruptura de las negociaciones a las cuatro grandes potencias de Munich y a Polonia, pidiendo que tomen lo antes posible sus decisiones acerca de las diferencias húngaro-checoslovacas.

El Consejo de ministros húngaro se ha reunido esta tarde en sesión extraordinaria para discutir sobre las condiciones de la situación creada por la intransigencia de Checoslovaquia.

Continuamente se celebran manifestaciones en Budapest para reclamar los territorios marginales de Checoslovaquia.

Una de esas manifestaciones se desarrolló ante el edificio del Fascio Italiano, aclamando frenéticamente a Mussolini, protector del derecho. (Stéfani.)

Budapest. — La frontera húngaro-checoslovaca ha sido completamente cerrada por los checos, que han levantado barricadas de sacos terreros y alambres sobre el puente del Danubio que une los dos territorios.

El mencionado puente ha sido minado. Las banderas húngaras han sido arrancadas de todos los barrios de Komarum, encerrándose los habitantes en sus casas en señal de protesta contra las vejaciones de los checos. Komarum parece una ciudad muerta.

Setenta soldados magyares que servían en el ejército checoslovaco marcharon a Rand, sobre el Danubio, refugiándose en el cuartel húngaro, cantando el himno magyar, entre aclamaciones entusiastas de la multitud. (Stéfani.)

Budapest. — Los periódicos reclaman la intervención de las cuatro potencias firmantes del Pacto de Munich, para que obliguen a Checoslovaquia a atender las justas peticiones húngaras ya aprobadas por las mencionadas potencias.

La prensa añade que las amenazas de Checoslovaquia hacen necesarias la adopción de nuevas medidas militares por parte de Hungría.

«Magyar Nemzet» hace una llamada a Mussolini, diciendo que todos los húngaros ponen

plena confianza en este gran hombre de Estado que en el curso de los recientes y trágicos acontecimientos internacionales, mostró poseer alta conciencia de la responsabilidad europea y gran simpatía para el pueblo húngaro. (Stéfani.)

Sobre la ruptura de las negociaciones húngaro-checoslovacas.

Berlín. — En los círculos berlineses se lamenta grandemente que se haya llegado a una ruptura de las negociaciones húngaro-checoslovacas, ya que se esperaba se llegase a un entendimiento semejante al que han llegado Checoslovaquia y Alemania.

La opinión de Alemania sigue siendo la de que se celebre un plebiscito y a pesar de todo se tiene la esperanza de que las potencias lleguen a ponerse de acuerdo sobre lo que puede considerarse realmente como territorio húngaro y se logre que en las ciudades situadas en los territorios en que no predomina claramente una de las minorías, se aclare la cuestión mediante un plebiscito.

Decisiones del Gobierno húngaro.

Budapest. — El regente Horty recibió hoy al jefe del Gobierno, quien le puso al corriente de las medidas que debían adoptarse en vista de la tirantez de la situación actual.

El Gobierno ha tomado medidas militares que probablemente serán ampliadas.

La población de Budapest se encuentra en plena efervescencia.

Por su parte, los periódicos prosiguen en sus acervas críticas contra Checoslovaquia. El órgano del Gobierno dice que el pueblo húngaro se encuentra decidido a todo. Hay periódicos que afirman que Hungría está decidida a libertar a sus compatriotas por la fuerza.

Organizaciones Juveniles

Todos los flechas y cadetes de la expedición de Sevilla, se presentarán con todo el equipo de viaje hoy, sábado, 15 de Octubre, a las diez y media de la noche, en la Plaza de España para marchar a la Estación del Ferrocarril y unirse al tren expedicionario de Sevilla.

Salamanca, 14 de Octubre de 1938. III Año Triunfal.—El Delegado Provincial de O. J.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Un solo pensamiento, una sola aspiración tiene España: ¡Vencer!

LAS MANIOBRAS PARA SALVAR A LOS ROJOS DE UNA DERROTA INEVITABLE, NO PROSPERARÁN JAMÁS; PORQUE LO IMPIDE LA UNIDAD Y LA GRANDEZA DE LA PATRIA

Frente a las maniobras rojas

Segue la voz de la auténtica España—en torrente que inunda de fe todos los corazones españoles—alzándose briosa y viril contra esa absurda idea de una mediación. Las opiniones autorizadas de las más ilustres personalidades de la España Nacional son suficientemente claras y expresivas de los motivos, por los que es totalmente imposible incluso hablar de ese tema.

Cuando la Patria tiene ya marcadas sus rutas de victoria, forjada en la abnegación y en el sacrificio de nuestros combatientes, son totalmente estériles esas maniobras del enemigo, con las que intenta salvarse del desastre final. Lo que en ningún terreno pudieran alcanzar el más leve triunfo en el transcurso de más de dos años, los que mancharon su menor con sangre inocente, son los que ahora, cuando la partida la consideran totalmente perdida, intentan la burda maniobra de la mediación como tabla salvadora.

La respuesta de la España Nacional no puede ser más contundente. No cabe mediación, ni pacto, ni armisticio, entre los que aniquilaron la Patria, la deshonraron y la envilecieron y los que en gesto magnífico y viril se alzaron para defenderla, para glorificarla, para encumbrarla al puesto y al rango que tuvo siempre en la Historia.

En estos términos, se expresan los prohombres de nuestra España, siguiendo la consigna del Caudillo y recogiendo el anhelo y la voluntad del pueblo, que no tiene otra aspiración que la de vencer. Pierdan el tiempo los que piensan todavía en una mediación. La guerra la tienen ganada los Ejércitos de Franco. Frente a esas habilidades España alza su voz para dejar oír una sola palabra, magnífica, elocuente: ¡VICTORIA!

Don Juan Zaragüeta

CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL

«Toda mediación propiamente dicha entre beligerantes, para ser tomada en consideración, ha de reunir la doble condición de ser honrosa y eficaz. «Honrosa» como requerida, o aun cuando menos aceptada, por contendientes material y moralmente equivalentes, y con una entidad para ambos autorizada e imparcial.

«Eficaz» para la abreviación, de otro modo difícil e imposible, de los terribles males de la guerra, con el consiguiente logro de una paz cordial y duradera, en un plan transaccional de los respectivos ideales contrapuestos.

Por ambos conceptos, aparece sin viabilidad razonable la mediación entre la España roja y la España de Franco.

La España roja, virtualmente vencida en lo militar, con una concepción social y política brutalmente hostil a todo sentimiento religioso personal y nacional de la vida, con antecedentes y pretensiones de exterminio de su rival en la convivencia civil. La España de Franco, militarmente vencedora, penetrada de tradición cristiana y española, dispuesta,

dentro de la obligada severidad para los responsables, al magnánimo acogimiento a los enemigos ilusos y obcecados por un señuelo de justicia social que, en cuanto tiene de tal, no ha de serle regateada por el triunfador.

Todo intento o imposición de avenencia como de igual a igual entre estas dos Españas no podrían menos de resultar un vano cuanto funesto simulacro.

La mediación propiamente dicha, en el sentido arriba dibujado, podría traer a lo sumo una paz falsamente externa y angustiosamente precaria por parte de un enemigo persuadido de haberla condicionado con su fuerza. La convivencia cordial, nunca imposible con los arrepentidos, y desengañados, previo el desarme moral más que material de los espíritus hoy enconados, sólo habrá de venir, tras la experiencia de un régimen que, sin restar nada a la obligada revolución política de la sociedad española, imponga efectivamente a todos, sus miembros la carta de sus deberes y garantice la de sus derechos, una carta impregnada del prometido espíritu de justicia civil y social, inexorable con los egoísmos y favoritismos de toda clase. Para ello, abriría ancho cauce la previa liquidación de las complejas situaciones creadas como consecuencia de la guerra, con un criterio según los casos de rigurosa justicia, de comprensiva equidad o de indulgente generosidad.

Don Pascual Gallado

VICERRECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA

«La mediación entre la España Nacional y los actuales dirigentes rojos de la zona marxista es «absolutamente imposible». Así lo aconsejan no sólo el positivo hecho de la derrota en el orden militar, sino sobre todo la actuación del gobierno rojo desde el 17 de Julio de 1936. Ni es menor el motivo para llegar a la misma conclusión la actualidad del gobierno. «Publicamos» desde el 16 de Febrero hasta el 17 de Julio de 1936. Fué el mismo gobierno quien consintió, toleró, ayudó, aconsejó y garantizó el impune pillaje, la destrucción sistemática, los crímenes más alevosos y el asesinato personal. Con aquel Gobierno y con quienes han recogido su herencia, continuando el mismo sistema y empleando los mismos procedimientos, «no cabe trato alguno: toda mediación es imposible».

Los crímenes, destrucción, persecución y asesinatos realizados sistemáticamente por los rojos no sólo después del 17 de Julio del 1936, sino también en los meses anteriores, que son harto conocidos de todas las potencias (por sus Consulados y Embajadas en la zona roja), son tan y tan monstruosos que ni la misma potencia mediadora podría pensar en una mediación. Imaginen por un momento que lo realizado en nuestra España hubiese sucedido en sus respectivos países y saquen honradamente la consecuencia.

La mediación sólo cabe en hechos materiales, y entre contendientes, asistidos, al parecer, de iguales derechos. No es este nuestro caso ni en la razón de derecho ni en lo que se discute. No son he-

chos materiales los que se discuten y por los que se sufre. Son ideales plenamente auténticos, que nunca pueden pensar en utilizarse de una parte, la justicia y la verdad, de otra el crimen, cual nunca presenciaron los siglos, y la corrupción: de una parte, la patria; de otra, la antipatria.

La mediación deseada y buscada por los rojos (cuando ya han agotado todos los recursos) no producirá nunca la unidad y convivencia de los españoles. El abismo producido por la revolución y sus métodos, no puede cerrarse con un armisticio que recordaría unas «elecciones perdidas» donde, tras la fingida paz, se incubaría la revancha más criminal. Tenemos el ejemplo de Octubre de Asturias de 1934, ensayo infantil de lo realizado más tarde. Y piensan las potencias que el fermento rojo, ligeramente oculto bajo la ceniza ligera de una manida paz lograda por una hábil mediación entre derechos equivalentes, bastaría, en poco tiempo, para repetir en Europa Occidental y en la

que cayeron en los frentes o en las poblaciones defendiendo nuestra causa, exige que la guerra tenga un desenlace adecuado al sacrificio que se impusieron.

La unidad anhelada de los españoles jamás podrá, por tanto, lograrse sobre la base de la mediación. Se alcanzará tan sólo con el triunfo total y absoluto de nuestro glorioso Ejército, que asegurará a España en el porvenir, bajo la dirección magistral del Caudillo, La tranquilidad y la grandeza que necesita.

A la hora presente, ni existe opción posible, ni cabe admitir diálogo alguno con los traidores a la Patria. La victoria nuestra, sin regatos ni condiciones, es el único camino que ha de conducirnos a la salvación de España.

Don Oscar Pérez Solís

La mediación ofrecería la dificultad suprema de que, como jamás habríamos de aceptarla voluntariamente los españoles que militamos a las órdenes de Franco, quienes la intentasen necesitarían ani-

Primo de Rivera—formulador de aquel programa—demostrando que renunciaban a toda solución española. Hoy debemos pensar que su propósito de pacto es sólo el de aplazar, en vista de las circunstancias adversas, la solución de la contienda.

La unidad es opuesta al arreglo. La unidad se impone, no se acuerda. Para establecer la unidad es preciso un poder; ni la presión extranjera, ni una falsa decisión democrática, podría borrar un poder sin que éste renunciase a la ambición histórica de España, a la exigencia de justicia del pueblo y al mantenimiento de los valores espirituales de nuestra cultura, en cuya defensa nosotros no podemos retroceder. El programa de José Antonio y el poder de Franco son la única solución de la paz española.

El señor Obispo de Salamanca

Para la mediación encuentro tres supremas dificultades: que repugna a los españoles nacionales; que naria estéril, en gran parte, tanta sangre generosamente vertida; y que no evitaría el peligro de nuevas revoluciones e intentos comunistas. Es imposible la unidad de los españoles, buscando un término comunistas y ateos, por una parte, y católicos tradicionales por otra. La unidad sólo puede conseguirse con un retorno a la gran España tradicional y católica, no de un quiosamiento, sino de adaptación a las necesidades y progresos presentes, vivificado por la puesta en práctica de las enseñanzas evangélicas de justicia social, cristiana generosidad, perdón y regeneración de extraviados.

Don Manuel Gil Remírez

ALCALDE DE SALAMANCA

«Nadie nos hable de mediación en la liquidación de la contienda que ventilamos en nuestro solar, grande por todos conceptos; no puede haber más mediación que la de las armas españolas, de las auténticas armas españolas, y éstas no son más que las de la zona azul.»

Lo ha dicho nuestro Jefe Nacional y Caudillo FRANCISCO: rendición sin condiciones; sobre esta base, la guerra puede terminar mañana.

Cuando el 19 de Julio salimos a las calles y después a los frentes, salimos dispuestos a morir, para dejar a nuestros hijos una España mejor, completamente libre, más justa y con toda la grandeza Imperial que otros tiempos tuvo.

Nuestros mejores faltan. Han quedado en los campos que rescataban al precio de su vida. Por su memoria no puede haber mediación, porque sería traicionarnos y su sacrificio quedaría estéril.

Seguimos dispuestos siempre a morir por la España Una, Grande y Libre que soñó nuestro José Antonio, por la misma España que el Generalísimo desea. El pueblo español forma un blo que apretado detrás de su Jefe.

Sin alardes, pero sin vacilaciones, podemos decir que la guerra terminará como nosotros deseamos: victoria total, rotunda, y España será lo que queremos los españoles.

Don Teófilo Ortega

¿Mediación?

Escuchad lo que desde los luceros, en la noche, responden José Antonio, Calvo Sotelo, Maeztu, Honorio Maura, Ledesma Ramos, Ruiz de Alda, Albiñana y las legiones sin número, cuya vida segaron en flor.

Son consejos que no llegan vestidos por la palabra. Dictados por un puro resplandor de sus almas. Pero claros, definitivos. Ineludibles. En el brillar de un lucero, junto a la luz, hay rojos resplandores. Sangre que aún destila de sus heridas.

Los muertos, a los que viven, mandan.

El comandante García Morato

Toda mediación es traicionar la memoria sagrada de los Caídos que dieron su vida por la civilización y reconquista del Imperio español.

La unidad en los españoles sólo se obtendrá con la su-

misión absoluta y ferviente a la voluntad de nuestro providencial Caudillo, y con la educación de las juventudes, basada en los grandes ideales de Religión y Patria.

Mercedes Sanz Bachiller

DELEGADA NACIONAL DE "AUXILIO SOCIAL"

Las mujeres de esta obra nacional sabemos de los mayores sacrificios, de las pérdidas más entrañables, pero nuestro dolor no puede quedar escatado por una traición a la voluntad de vencer de nuestros Caídos.

Vinda de Julio Ruiz de Alda

La mediación que en estos momentos tratan de imponer los poderes extranjeros es por su esencia una fuerza contraria a nuestra revolución Nacional Sindicalista, y por ello seremos los falangistas sus enemigos irreconciliables.

Es absurdo la especie de que la mediación pueda traer la unidad de los españoles, sólo posible por el triunfo de nuestras armas, que al devolver a España el pan y la justicia social, logrará en un futuro próximo de victoria la hermandad auténtica de todos los españoles.

Don Antonio de Gregorio Rocasolano

La dificultad suprema de la mediación es tener que pactar con los enemigos de España, que seguirán siendo después del pacto. La guerra debe terminar al dictado de la España Nacional, interpretada por su Caudillo, perdonando a cuantos equivocados políticamente merezcan el perdón por su claro propósi-

Traidor a España

es quien propugne o desee una mediación con los rojos.

Notas de Sociedad

VIAJES

Han salido: Para La Coruña, don José Alonso Ríos.

—Para Cáceres, doña María Maldonado, viuda del Barco, y su hija María Josefa.

LA BODA DE HOY

Esta mañana, a las once y media, y en la iglesia parroquial de San Juan de Sahagún, contraerán matrimonio canónico la bella y gentil señorita Julia Llorente y Llorente, con el joven juez de Primera instancia, que en la actualidad ejerce sus funciones en el Cuerpo Jurídico Militar, don Manuel Mendoza Esteban, por cuyo motivo quedarán unidas en íntimo parentesco dos distinguidas familias salmantinas.

La novia vestirá un riquísimo traje blanco de ceremonia y el novio el honroso uniforme militar.

Serán padrinos don Angel Llorente Sánchez, padre de la desposada, y doña Luisa Mendoza Esteban, hermana del contrayente.

Como testigos firmarán el acto, por parte de la novia, sus tíos, don Leonardo y don José Llorente de Miguel y don José Manuel Llorente Santos, y por parte del novio, don Isaac Alvarez Pintado, don Manuel Mendoza García y don Jacinto Mendoza Esteban.

A la entrada en el templo una brujería ejecutará la marcha nupcial de Mendelssohn y durante la ceremonia sacramental un selecto repertorio.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados serán obsequiados con un banquete en uno de los principales hoteles de la ciudad.

El nuevo matrimonio, para el que deseamos todo género de venturas en su nuevo estado, saldrá para recorrer las capitales de Andalucía y Marruecos.

Reciba el nuevo matrimonio, así como sus respectivas y distinguidas familias, nuestra más cordial enhorabuena.

FALLECIMIENTO

Rodeada de los solícitos cuidados de los suyos y confortada con los Santos Sacramentos, falleció ayer en Valdecarros, la culta maestra Nacional, doña Lorenza Cruz Juan, que gozaba

de enmienda. Si terminara la guerra por mediación o por pacto, se mantendrían en la paz las diferencias fundamentales que han sido el origen de la guerra. En esta situación moral, la unidad de los españoles no sería posible, como no lo sería en la paz aparente de la paz que vivimos antes del 18 de Julio de 1936.

Triunfante la España Nacional, en ella tendremos hogar todos los españoles, los leales y también los que enagarrados por la violencia hicieron atmas contra España en campo abierto, siempre que reconozcan su error, la unidad de los españoles será consecuencia del triunfo de la guerra.

Don José María Arellza

JEFE DEL SERVICIO NACIONAL DE INDUSTRIA

La sola idea de una mediación con el enemigo presuponé diálogo, el de España con el Frente Popular, que quedó interrumpido para siempre con el asesinato de Calvo Sotelo.

Después, la más trágica cadena de barbarie organizada que la historia recuerda, se interpone como supremo obstáculo para toda ulterior conversación.

La unidad de los pueblos no se conduce nunca sino en torno a los ideales definidos y concretos. Nunca alrededor de nebulosas transacciones parciales. Ningún vínculo común ideológico tenemos, además, con el enemigo. Ni la fe religiosa, que es aquí principio inmutable y allí objeto de ataque. Ni la Patria, que es una en nuestro campo y múltiple en aquél. Ni la escala de valores humanos que en nosotros es espíritu y materia en él.

Frontón Tormes

Teléfono 1363

Todos los días grandes partidas de TARDÉ, 6,45 NOCHE, 10,15

QUINIELAS JUGADAS

1.ª — 3-2 a 91 pesetas
2.ª — 2-5 a 43 "
3.ª — 3-6 a 56 "
4.ª — 4-2 a 30 "

NOCHE

1.ª — 6-4 a 19 pesetas
2.ª — 6-4 a 52 "
3.ª — 5-2 a 20 "
4.ª — 2-4 a 35 "
5.ª — 2-1 a 53 "

Publicidad R. E. I.

de la estimación y el profundo cariño de todo el vecindario.

Honda, recuerdos de la finada de su benemérita y celosa labor educativa, inspirada en todo momento en los más puros sentimientos de amor a Dios y a la Patria. Virtuosa y caritativa, dedicó su vida a practicar el bien, por lo que su muerte ha causado el más profundo dolor.

Descansen en paz y con tan triste motivo, reciban la expresión de nuestro más sentido pésame su desconsolado esposo, don Nicolás Mangas Gago; hijas, doña María Teresa y doña Bienvenida; padres, don Manuel y doña Rafaela; madre política, doña Crispina; hermanos políticos: doña María Francisca, don Adolfo, doña Jenara y doña Manueja Mangas Gago; tíos, primos y demás familia.

PERDIDA DE RELOJ, Longines, el día 10, noche, entre estación gasolinera Arabal, cine Taramona o Doctor Población, 1, donde gratificarán, en principal izquierda, a la persona que lo entregue.

PISO con muy buena ventilación, bastantes habitaciones y cuarto de baño, en calle céntrica, se arrienda. Informes: Consuelo, 12, principal, de dos a tres de la tarde.

AMA DE CRIA se ofrece para criar en casa de los padres, de veinte años. Dirigirse a José Vázquez, Montejo de Salvatierra.

VENDO, en Puerto de Béjar, varios cerdos, con mucha arboleda, casa y buenas dependencias, regados por agua de pie. Enrique Iglesias. Varias, 7, segundo.

SE ARRIENDA montañesa para cusería cobones en Tejido. Informar en Salamanca, calle del Generalísimo Franco, 60.

Exigimos,

por la grandeza y unidad de España, el triunfo total de las armas de Franco. A la mediación imponemos la bayoneta. A los traidores, el ejemplo constante de nuestra juventud ardiente.

Central, el ensayo de Rusia y España.

«La convivencia únicamente sería posible» con la plena realización del programa social y cristiano de nuestro Caudillo: total y serena justicia que no desconoce la piedad con los culpables junto con la rigurosa obligación de todos, aun los que no creemos más blandos, a sacrificios que ha tiempo no hicimos (en años y aun siglos) y que debemos hacer. En el programa del Caudillo; y no hace sino recordarnos en lo sustancial, humano, la doctrina de Cristo.

Don Eugenio Montes

«La Virgen del Pilar dice que no quiere ser francesa, ni checoslovaca, ni rusa, ni partidaria de la mediación, sino capitana de la tropa española que lleve a punto de espada y de versos, al pueblo entero de España a Barcelona y Valencia, donde el Mediterráneo, a z u l, falangista, espera nuestra victoria para darle uniforme, unidad y forma al destino español.»

Unidad definitiva y definitiva forma que sólo ahora, y por el triunfo absoluto de las armas de Franco, la doctrina de la Falange podemos y debemos lograr. Tenemos que llevar hasta el fin la guerra civil para que nunca más en España haya guerra civil. Rendir Breda para luego, con gesto velazqueño, cristiano, españolísimo, ante las victoriosas lanzas imperiales, alzar al vencido y elevarlo hasta la altura de nuestro corazón.»

Don Andrés Amado

MINISTRO DE HACIENDA

La mediación es absurda, porque implica la convivencia con los asesinos de la zona roja. Y es también insoportable porque el respeto a los

quillarnos, por estar dispuestos nosotros a morir antes de consentir ni soportar vergüenza para la Patria.

La mediación, además, no crearía sino una ficticia unidad de todos los españoles, mejor dicho, una efímera y tal vez borrascosa suspensión de hostilidades en la que se viviría hipócritamente hasta hallar el momento propicio de buscar de nuevo la única solución tajante: o ellos o nosotros.

Don Antonio Marichalar

España ha ido a la guerra por la conquista de una pacificación íntegra, de una reincorporación entera. Y quiere realizar su empresa. De poco habría de servirle una calma interina y ajena. No es una cuestión de voluntarios. Es voluntad de España edificarse sobre el firme solar de sus creencias.

España ha de ganar la paz como se gana la guerra. Y hace saber al mundo, con su ejemplo, que no se trata de reconciliar partidarios; que se trata de alamburar valores sin los que es imposible la vida. Que no hay dos Españas. Hay una sola: sacrificada y entera. Una España tan grande que está allí donde haya un español digno de ella.

Don José María Salaverria

Una mediación entre beligerantes, considerados en un plano de igualdad de poder y de derecho, sería lo mismo que arrebatarlos los motivos y las esencias de la guerra y negar la realidad de nuestra superioridad. Semejante injusticia, resulta, desde luego, insoportable, y no creo que pudiera nunca servir de base para ninguna negociación.

Solamente dentro de un benévolo propósito una solicitud de paz, formulada previamente por Barcelona, sobre el principio incontestable de la superioridad real y moral de la España de Franco, puede ser recogida, si no se partiese de este reconocimiento del derecho incontestable de Franco a la plena superioridad, por razón de sus victorias. La paz que resultase de una mediación, sería más que precaria, completamente inútil, a corto plazo.

Don Dionisio Ridruejo

MIEMBRO DE LA JUNTA POLITICA

No es posible el arreglo, porque nuestra victoria militar está decidida, por que nuestro pueblo no quiere el pacto, porque queremos algo radicalmente opuesto a lo que quieren ellos y porque entre ellos y nosotros están los muertos, los asesinados y los perseguidos, formando una barrera infranqueable.

La unidad de los españoles hubiera sido posible por la aceptación del programa nacional que propuso la Falange y que recogía todas las aspiraciones auténticas de los dos bandos. Los mandos rojos asesinaron a José Antonio

LA SEÑORA DOÑA LORENZA CRUZ JUAN

Maestra nacional de Valdecarros

falleció en Salamanca el día 14 de Octubre de 1938

a los cincuenta años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su desconsolado esposo, don Nicolás Mangas Gago; hijas, doña María Teresa y doña Bienvenida; padres, don Manuel y doña Rafaela; madre política, doña Crispina; hermanos políticos: doña María Francisca, don Adolfo, doña Jenara y doña Manuela Mangas Gago (ausente); tíos, primos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus numerosas amistades una oración por el alma de la finada y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy, sábado, 15, a las cuatro de la tarde.

Casa mortuoria: Isabeles, 5.

Funeral: El lunes, 17, a las diez de la mañana.

Iglesia parroquial: Nuestra Señora del Carmen.

El duelo se despide en la Puerta de San Bernardo e iglesia, respectivamente.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

Agencia funeraria Nuestra Señora del Carmen

El Adelanto

DIARIO DE LA MAÑANA

LA TEMPERATURA QUE HIZO AYER
Barómetro. 696,9 Sombra, 19,4. Mínima, 4,8. Seco, 16,8. Húmedo, 12,6 Viento NE. — Fuerza, 1. Cielo algo nublado. Tiempo, variable. Lluvia de hoy, 0,0

VISITANTES ILUSTRES

Ayer llegó a Salamanca la Jefe nacional de las Juventudes femeninas del Reich

Ayer, a las tres y media, llegaron en avión, procedentes de Alemania, aterrizando en el aeródromo de Matacán, las próceras señoritas, Dra. Jutta Ruedinger, jefe nacional de las Juventudes Hitlerianas Femeninas y la condesa Elka von Wadel, y en representación de la alta jerarquía de la misma organización, Elsa Arrun, el Dr. Hans Marrum.

Al tomar tierra salmantina, no podemos menos de recordar los lazos de hermandad que históricamente han unido siempre a Alemania con España, y que en los momentos presentes, desde que se inició la Cruzada liberadora de España, se han apretado más fuertemente, en atención a que Alemania y España luchan por deshacer al enemigo común que está perturbando al mundo con sus planes devastadores de la civilización occidental.

Esperaban a las distinguidas expedicionarias, la Jefe nacional, Pilar Primo de Rivera, Consejero nacional, acompañada de la Regidora central del Servicio Exterior, de la secretaria y de la auxiliar de secretaria del mismo servicio.

También se hallaba en el aeródromo el consejero de la Embajada alemana, doctor Kroeger, con otros altos funcionarios, y en el aeródromo, la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, las adheridas, presididas todas por la jefe provincial y local.

Fueron recibidas a los aires del himno alemán.

Entre las autoridades se encontraban el coronel de Estado Mayor del Gobierno militar, en representación del general Gobernador militar, señor Alvarez de Sotomayor; el señor Laporta, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que ostentaba la representación del Gobernador civil; el Delegado de Orden Público, el Alcalde de Salamanca, el Delegado de Hacienda, el conde de la Florida, Consejero nacional; presidente de la Audiencia, presidente de la Diputación, con el gestor señor Romo, secretario provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el jefe local.

Fueron obsequiadas con ramos de flores naturales.

El señor Laporta les dió la bienvenida en elocuentes frases, recordatorias de la hermandad perdurable que ha existido siempre entre Alemania y España.

Seguidamente, todos se dirigieron a Salamanca, llegando al Gran Hotel, donde las expedicionarias descansaron unos momentos.

La ciudad estaba engalanada con colgaduras de los colores nacionales de España y Alemania.

Cumplimentaron a las autoridades, dirigiéndose a continuación a la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, donde fueron recibidas por el señor Laporta, el comandante jefe de Milicias —que también estuvo en el aeródromo— y las jerarquías del Movimiento.

Recorrieron todas las dependencias, haciendo grandes elogios de la instalación, y después el señor Laporta pronunció breves palabras de admiración a Alemania, con cuyo pueblo nos unen hoy los mismos ideales de asentamiento de la civilización occidental, de la justicia, de la paz y del bienestar.

El señor Laporta, después de terminar estas breves palabras, les impuso el emblema de Falange.

Dr. Vicente López Jiménez
Profesor de la Facultad de Medicina
Ginecólogo de la Beneficencia Municipal
MATRIZ Y PARTOS
P. aza del Corriño, 28
Consulta a las 12 Teléf. 1016

CREMA "TEJARES"
Quita rápidamente las pecas y manchas de la piel.
Precio de la caja: 2,65 (timbre incluido).
DIRECCION COMERCIAL: HERMANOS JEREZ, 4 : TELEFONO 1993. - SALAMANCA
Publicidad R. N. I.
"LA INDUSTRIAL SALMANTINA"
CONFITERIA Y PASTERIA
García Barrado, 8. PROXIMA APERTURA

ge Española Tradicionalista y de las JONS.
A las seis y media de la tarde, las jefes de la Juventud femenina alemana visitaron el Palacio de la Diputación provincial, acompañadas del camarada Ramón Laporta y otras jerarquías de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

En la escalera principal del Palacio de la Salina esperaban a las ilustres visitantes el presidente de la Corporación provincial, don Andrés Pérez-Cardenal; el secretario de la misma, don Ricardo González Ubierna; el asesor de cultura y profesor de la Universidad, don Antonio García Boiza, y el secretario del Turismo, don Enrique Wulff, en unión de varios funcionarios de la Diputación, que tributaron a las visitantes una acogida cariñosísima.

Hechas las presentaciones, el señor Wulff, en nombre del señor Pérez-Cardenal, leyó, en alemán, la siguiente salutación: "Juventud Hitleriana:

Por la galantería de saludos en vuestra lengua vernácula, el señor presidente de la Diputación de Salamanca, en nombre de ésta, me encarga os dé la más cordial bienvenida, os signifique su gratitud por la distinción que le dispensáis visitando su Casa-Palacio de la Salina, y os ofrezca su concurso, para mostraros las grandes bellezas de nuestra ciudad y de nuestra provincia.

Os brinda la Diputación su asistencia para que visitéis nuestra gloriosa Escuela universitaria y el monumental museo de nuestra ciudad.

Para que hagáis encantadoras excursiones de turismo: Al evocar huerto de Fray Luis de León.

A los serenos paisajes de nuestras dehesas del campo charro, con su españolísima vida ganadera.

A las bellas serranías salmantinas, con sus típicos pueblos mudéjares.

A la mágica ribera del Duero...
Quiere la Diputación que volváis a vuestro país con el más emotivo y grato recuerdo de esta clásica tierra castellana, que se salvó, a Dios gracias, de la horda destructora asiática, por amor a las patrias tradiciones de sus leales hijos. Y lo quiere para que con ello hagáis gran propaganda de nuestras riquezas artísticas; del tipismo de nuestras costumbres; de la alegría de nuestros días de sol; de lo saludable de nuestro clima... Y así consiguáis venga a visitarnos toda la Alemania de Hitler y a estrechar, fraternalmente, esta amistad latino-germana, salvadora de la civilización occidental.

¡Sed bien venidas, jóvenes hitlerianas!

La doctora Jutta Ruedinger, jefe nacional de las Juventudes Alemanas Femeninas, contestó con sencillas frases de agradecimiento, en las que hizo resaltar su admiración por la España Nacional, haciendo votos por la pronta victoria de los ejércitos de nuestro Caudillo.

A continuación visitaron las distintas dependencias del Palacio de la Salina, admirando los magníficos artesanos y el bello patio florentino, de los que hicieron calurosos elogios.

Las representantes de la juventud femenina alemana y sus acompañantes fueron despedidas con las mismas muestras de cariño que se les tributó a la llegada.

En la Embajada alemana a las siete de la tarde, en la magnífica finca de Pelagarcía, el agregado de la Embajada alemana, doctor Hans Kroeger, obsequió a las ilustres visitantes, con un "cock-tail".

Asistieron a tan agradable reunión el delegado de Orden Público, don Dionisio Pareja Arenillas, con su distinguida esposa; el coronel de Estado Mayor, señor Alvarez de Sotomayor, en representación del gobernador militar de la provincia, don Manuel García Alvarez; alcalde de Salamanca, don Manuel Gil Remírez, y señora; jefe provincial

de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Ramón Laporta, y señora; presidente de la Diputación, don Andrés Pérez-Cardenal; presidente de la Audiencia, don Manuel del Busto; don Manuel Torres López, decano de la Facultad de Derecho, y señora; secretario provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Borrego; jefe del Grupo Nazi en España, doctor Tim, y señora; jefe de la Sección Femenina, María Victoria Camazón, y en representación de la delegada provincial de Auxilio Social, la jefe local, Paquita Muñoz. También asistieron las distinguidas hijas del excelentísimo señor general gobernador militar de la plaza.

La representación del excelentísimo señor gobernador civil la ostentaba el señor Laporta, ya que, debido a sus muchas ocupaciones, el señor Arias no pudo concurrir al acto.

Hicieron los honores de la casa el doctor Hans Kroeger y su distinguida esposa, obsequiando espléndidamente a los asistentes.

La reunión transcurrió agradablemente, mostrándose las ilustres huéspedes de Salamanca encantadas de su estancia, prolongándose tan simpática fiesta hasta cerca de las nueve de la noche.

En el Ayuntamiento.
Desde una hora antes de la señalada para visitar el Ayuntamiento, la Plaza Mayor estaba completamente llena de salmantinos, pudiendo decirse que pasarían de 4.000.

A las nueve en punto de la noche se encendió la magnífica iluminación, y en aquel mismo momento subían al Ayuntamiento las distinguidas expedicionarias, que fueron recibidas en el hall del palacio municipal por las autoridades civiles y militares, el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y las jerarquías, el jefe de la censura del Cuartel general del Generalísimo, don Domingo Sánchez; el inspector de Primera Enseñanza, señor Maíllo, y otras personalidades, además del Ayuntamiento en pleno.

Después de los saludos, pasaron al balcón central del Ayuntamiento, siendo calurosamente vitoreadas por la muchedumbre.

La banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS ejecutó primeramente el himno alemán; después el himno de Cara al Sol, y el señor Laporta vitoreó a Alemania, a Hitler, terminando con el Arriba España!

Seguidamente tocó la banda el «Oriamiento», vitoreando la señorita Jutta Ruedinger a España, a Franco y dió un Arriba España!, unánimemente contestado.

Después, la banda ejecutó nuevamente el himno alemán, dándose vivas a Alemania, a España, a Hitler y a Franco.

Por último, se interpretó el Himno Nacional, con los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! La muchedumbre contestó con entusiasmo formidable a todos los vitores.

Después, en el salón de actos del Consistorio, el alcalde, señor Gil Remírez, regaló unos botones charros de oro a las expedicionarias, diciendo que era un obsequio que hacía Salamanca de lo más único que en ella se confeccionaba.

La señorita Jutta Ruedinger, se mostró muy agradecida al obsequio recibido, haciendo grandes elogios de Salamanca. El alcalde la contestó que, en nombre del pueblo de Salamanca, saludaba a ella al heroico pueblo alemán, cuyos sentimientos de amistad seran perdurables, porque en esta hora y en estos momentos críticos, España y Alemania combaten por los mismos ideales, estableciendo una irrompible fraternidad.

A continuación marcharon las expedicionarias, siendo impo-

temente ovacionadas en la Plaza.

Comida íntima.
En el Gran Hotel, Falange Española Tradicionalista y de las JONS las obsequió con una comida íntima, asistiendo el jefe provincial y las jerarquías.

Círculo Misional
Se recuerda a todos los socios que hoy, día 15, en nuestro local social, Sánchez Ruano, 43, bajo, se celebrará el acostumbrado Círculo de Estudios, con reunión semanal. Terminado éste, y como todos los días, se rezará el Santo Rosario.

Se recomienda a todos la asistencia y puntualidad más exacta.

CONDUCTORES, lecciones prácticas de conducción de automóviles. Informes, Fernando, Calé Teramaón.

TAURINAS

La novillada de mañana.

En los escaparates de los principales comercios de la Plaza Mayor, han sido expuestas fotografías de los seis cornupestos que don Manuel García Boyero envía para la novillada con que «cerramos» la temporada taurina en Salamanca. Los novillos son preciosos de tipo, con «leña» en la cabeza y arrobos sobre los lomos. Llegaron ayer a los corrales de la plaza, y esta tarde, de tres a seis, pueden verse sin llenar ningún requisito más que el de ir quien lo desee, dando un paseo hasta la Gloria.

Como se sabe, los encargados de pasaportarlos son Luis Mata, Willy Rau y Domingo Fernández. El primero tiene en su «hoja de servicios» once novilladas en esta temporada, en plaza de la importancia de Zaragoza; el segundo, no necesitamos decirles quién es, porque le conocemos de sus actuaciones en nuestra plaza, y el tercero, debutó con gran fortuna el 24 de Julio, si la memoria no nos es infiel. Los tres saldrán dispuestos a triunfar. Y como los novillos de García Boyero embistan, nos divertiremos.

Ha quedado constituido el Sindicato de la Construcción

Lo que nos dice Martín Alonso, delegado sindical provincial.
Al recibimos ayer el delegado sindical provincial, camarada Martín Alonso, nos dijo que el día anterior había quedado constituido, celebrando su primera reunión, el Sindicato Provincial de la Construcción.

Nos expresó su satisfacción por el entusiasmo que reinaba entre todos los directivos del mismo, destacados elementos de la construcción, que se proponían realizar una intensa labor.

También nos dijo que era director del Sindicato el arquitecto municipal camarada Ricardo Pérez Fernández, y que en él estaban encuadrados todos cuantos trabajaban en este ramo de la producción, para lo cual habían quedado constituidas las siguientes secciones:

Sección de contratistas, que comprende empresarios, técnicos, empleados y obreros de la construcción en general, tanto los que hasta ahora se han llamado contratistas de Obras públicas, como aquellos otros contratistas que dedicaban sus actividades a otra clase de construcciones.

Sección de materiales, integrada por los almacenistas de materiales para la construcción (madera, cemento, cal, yeso, hierro, vidrio, etc.); fabricación y venta de tejas, de ladrillos, explotación de canteras, fabricación y venta de mosaicos y piedra artificial, marmolistas y fabricación y venta de materiales sanitarios. En todos estos grupos entrarán los empresarios, técnicos, empleados y obreros correspondientes.

Sección de pintura, que abarca a los empresarios, empleados y obreros de dicho ramo.

Sección de carpintería, que igualmente alcanza a empresarios, empleados y obreros de los talleres de carpintería y carpinteros en general.

Sección de albañilería, con los albañiles y soladores.

Secciones de cantería y mampostería, fontanería y peones. Esta última comprenderá a todos los obreros del ramo de la construcción que no tengan especialidad determinada.

Todas estas secciones han quedado constituidas y tendrán su domicilio en la Avenida de Mirat, número 6, piso principal, donde pueden dirigirse con entera libertad cuantos elementos interesados deseen formular peticiones, reclamaciones, informes, etc., en la seguridad de que serán atendidos convenientemente, pues en ello tiene especial interés esta Delegación.

Terminó el señor Martín Alonso su charla dirigiendo una invitación a todos aquellos elementos de la construcción que todavía no están encuadrados en este Sindicato Provincial, para que acudan a afiliarse al mismo sin demora, pues el Estado Nacional Sindicalista requiere el concurso de todos, invitando al mismo tiempo a que se preste la colaboración necesaria a los elementos directivos de este Sindicato acudiendo con cuantas sugerencias e iniciativas deseen presentarse y que tiendan al mejor desenvolvimiento de la misión que les ha sido encomendada.

ARRIENDO DE PASTOS.—Se arriendan los pastos de la dehesa de Tejadillo, para 450 ovejas. Para informes, el montañés de la finca, o en Salamanca, calle del Generalísimo Franco, 41 (antiguo).

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Han comenzado las conversaciones entre Hitler y el Ministro de Negocios de Checoslovaquia

Circula el rumor, por París, de que van a ser disueltas las Cámaras y convocadas elecciones para Diciembre

Las relaciones germano checas.

Praga.—Los periódicos reproducen en primera plana la información que publica la prensa berlinesa referente a la visita del ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno checo, Chvalkovski.

Un diario local dice que una cooperación directa entre Praga y el Reich podrá más que todas las garantías dadas por Inglaterra y Francia.

Munich.—El Fuehrer Canciller ha recibido la visita del ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia, en su Casa-Palacio.

Las conversaciones entre Hitler y Chvalkovski, a las que asiste el ministro de Negocios Extranjeros, del Reich, von Ribbentrop, comenzaron minutos después de las doce.

Munich.—En la entrevista celebrada entre Hitler y Chvalkovski, a presencia de von Ribbentrop, el ministro checo aseguró al Fuehrer alemán que la actitud de Checoslovaquia hacia Alemania era leal, lo que produjo en Hitler gran satisfacción.

El Canciller expresó a Chvalkovski su deseo de que se encontrara pronto una solución satisfactoria en el problema de la minoría húngara.

Se ordena el regreso de los soldados británicos a Londres.

Londres.—Como la comisión internacional de Berlín ha dado por terminadas sus tareas, llegando a la conclusión de que no es necesario celebrar un plebiscito en las regiones sudetomanas; los 1.200 antiguos combatientes ingleses que se encontraban en aquéllas han recibido la orden de regresar a Inglaterra.

Los gastos a que asciende esta movilización, los abonará el Gobierno inglés.

Se extiende la huelga.
Londres.—La huelga de los obreros del Metropolitano se ha extendido en la mañana de hoy. Numerosos obreros del ramo de transportes cesaron en su trabajo.

También se tienen noticias de que un grupo de obreros tipógrafos se ha declarado en huelga por solidaridad con tres compañeros que habían sido despedidos.

¿Se implantará el servicio militar obligatorio en Inglaterra?
Londres.—Comentando la reunión que tiene anunciada el Gobierno para los primeros días de la semana entrante, los periódicos consideran que uno de los problemas que abordará Chamberlain será la implantación del servicio militar obligatorio.

Crisis parcial en Rumania.
Bucarest.—El Rey Carol ha aceptado la dimisión presentada por el ministro de la Defensa Nacional y por el subsecretario de armamento, a los que ha concedido dos altas condecoraciones.

Absurdo debate en el Parlamento belga.
Berlín.—En los círculos berlineses ha causado extraña sensación el debate que se ha desarrollado en el Parlamento belga y durante el cual intervino también el presidente del Consejo de ministros, señor Spaak, en su calidad de ministro de Negocios Extranjeros.

Durante dicho debate se habló de que Alemania tenía ciertos deseos sobre el Congo belga. Esto, naturalmente, no ha extrañado a ningún alemán, pues siempre que se trata de la cuestión de las colonias alemanas y ya desde el año 1910, se saca a relucir el cuento de las miras de Alemania sobre el Congo.

El motivo por el cual salió a la luz en el Parlamento esta cuestión fué, según parece, unas declaraciones del mariscal Goering, que allí fueron interpretadas de la manera más retorcida y totalmente falsificada. Y esto es lo que se lamenta en los círculos berlineses, pues ya que se había logrado una cierta seriedad en la prensa, es absurdo que en lugares como un Parlamento se saquen a relucir tan disparatadas discusiones, sin sentido alguno.

¿Bates, propuesto para el Premio Nobel de la paz?
Berlín.—Según las últimas noticias, parece que el periódico parisino «L'Ouvrier», ha propuesto al jurado de Estocolmo

que le sea concedido al doctor Bates, el Premio Nobel de la Paz.

En Alemania, la noticia no ha sorprendido, pues todo el mundo sabe que no ha mucho fué concedido este premio al «pacifista» y desertor de los ejércitos alemanes, Ossietzky.

Los deseos de los alemanes residentes en el Schleswig.
Copenhague.—El jueves, el doctor Schmidt-Wodder, representante parlamentario de la minoría étnica alemana residente en el Schleswig, presentó al Gobierno danés las peticiones formuladas por estos alemanes.

El doctor Schmidt-Wodder, se refirió principalmente a los deseos de los alemanes ya expresados en otras ocasiones, respecto a las comisiones escolares y a la administración de los colegios alemanes. Luego, pidió también que se mejorase la situación económica de los labradores del Schleswig, proponiendo que se les concediera una moratoria, mientras se busca la fórmula para mejorar su situación como se ha hecho en Alemania.

El doctor Schmidt-Wodder terminó advirtiendo al Gobierno que si satisfacía las peticiones de carácter cultural y económico de los habitantes del Schleswig, es indudable que con ello contribuiría grandemente a la seguridad en el futuro del Estado danés.

El marco alemán en el territorio sudeto.
Berlín.—El mariscal Goering, como encargado del plan cuadrilateral, dió el día 10 del corriente el siguiente decreto sobre la introducción del marco en el territorio sudeto.

1.º Por decreto se ordena que en el territorio sudeto los pagos se efectúen simultáneamente con coronas checas y marcos alemanes. Una corona equivaldrá a 12 céntimos de marco.

2.º El ministro de Economía del Reich dará las órdenes oportunas para el cumplimiento del decreto.

3.º El decreto entrará en vigor a partir del 11 de Octubre de 1938.

La orden dada por el mariscal Goering tiene por fin dar forma jurídica a la situación que se ha creado al hacerse extensivo al territorio sudeto el plan cuadrilateral del Reich, al mismo tiempo que responde a la necesidad práctica de regular lo más rápidamente posible el curso de las monedas. El que por ahora se vayan a efectuar los pagos en la región sudeto lo mismo en marcos que en coronas, es de carácter puramente provisional y dentro de pocas semanas se regulará la situación de forma que ya quede como única moneda el marco del Reich. El cambio a doce céntimos de marco para la corona checa, quedará seguramente como cambio definitivo. En Praga el cambio oficial se hace a 8,75 y por lo tanto la cotización que da el Reich significa un beneficio en el cambio de 37 por ciento.

Este beneficio otorgado por el mariscal Goering, se ha hecho teniendo en cuenta que el valor adquisitivo de la corona checa en el interior de su país, es mayor de lo que significa con arreglo al cambio oficial de Praga y para evitar, por tanto, las graves pérdidas que habrían de sufrir los alemanes de los sudetes con arreglo a esta última cotización.

¿Bata, presidente de la República checoslovaca
Berlín.—El «Berliner Boersen Zeitung» publica el rumor que ha circulado durante estos últimos días de que el conocido fabricante de zapatos checoslovaco, señor Bata, solicita el cargo de Presidente de la República.

El que Bata presente su candidatura—escribe el periódico berlines—, se justifica recordando la crítica que hizo en estos últimos tiempos a la actitud del doctor Benes. Pero nosotros recordamos muy bien en qué consistió esta crítica y no hemos olvidado un artículo aparecido a principios de Agosto en un periódico checo y en el cual se decía que la actitud del señor Benes para someter a los sudetes-alemanes era demasiado débil y que se hacía necesario extirpar de raíz y con mano de hierro al irredentismo alemán.

El abandono de Rusia.
Stuttgart.—Comentando la situación internacional, el «Stuttgarter NS-Kurier» publica un interesante artículo, haciendo resaltar la desairada posición en

que ha quedado la URSS. Es indudable—escribe el periódico— que el Kremlin se habrá percatado de que el aspecto de Europa ha cambiado totalmente en pocos días y que en estos momentos decisivos, en que todas las potencias europeas han cho valor su potencia militar moral, la Unión Soviética ha nido que experimentar lo que puede ocurrirle a una «gran potencia» y que es: haber sido olvidada. Es indudable que han pasado para siempre a la historia los tiempos como aquellos en que los ministros de las grandes naciones europeas iban a Moscú para hacer «alta política» con el distinguido señor Litwinow.

Fallece el sultán Paki Singapore.—Ha fallecido el sultán Perak, cuyo dominio ejercía sobre el estado malayo federado, que es el segundo en importancia por su extensión.

Avances japoneses Shanghai.—Prosigue el avance japonés en el Sur de la China.

Están interceptadas todas las comunicaciones entre Hong Kong y Cantón.

Tokio.—El cuartel general japonés comunica que las tropas desembarcadas en la bahía de Bay, han llegado hoy hasta Tamshul.

¿Van a ser disueltas las Cámaras francesas?
París.—Circula el rumor en los círculos parlamentarios de París que las Cámaras serán disueltas el próximo mes y se convocarán elecciones, para Diciembre. (Stéfani).

Francia ejercerá el control en las Estaciones de radio.
París.—Ante el aumento de emisiones radiadas perjudiciales para las relaciones francesas con países extranjeros, se ha publicado un Decreto creando el control del Estado en todas las emisiones de carácter político económico, tanto sobre las ondas del Estado como particulares.

El control será ejercido por un director ministerial. (Stéfani).

DEPORTES
El partido del domingo
El domingo eran de juego dos selecciones a base del club de Aviación. Estos se desplazaron a Valladolid, y en Salamanca se juega, en cambio, un encuentro con los siguientes elementos:

Iscar
Di Falco, Cartelli
Sánchez Diego, Losada
Arturo, X. Cándido, Amancibia
Nicanor

Frante a éstos,
Melguiz
Calderón, Acuatí
Carrillo, Da Costa, Marbán
Sancho, Cebreros, Sánchez, Rubi
bito, Mansilla

Suplentes: Canteli II, Villorrio
Cuadrado, Ledesma, Julito, Alcolea, Primo, Mansilla.

De aquí saldrá el once que jugará en el campeonato de España la copa del Generalísimo. La X se gestiona cubrir con notable elemento.

Citación
Para hoy, a las cinco y media, se cita a los representantes de España, S. G. Q., S. E. U. y H. I. mántico, en secretaría, para firmar lo referente al campeonato de primera.

PENALES
Certificaciones, consultas Ministeriales envío reembolso avión. Apartado de las cuartas. Precios 1938. GERALDO MIRAMBRES, Calle de Zamora, número 46, SALAMANCA

DOCTOR
Miguel Becerro
Matriz y Partos
Espoz y Mina, núm. 2 (centro-suelo). Horas de consulta.
De ONCE a DOS
Teléfono 1286

DOCTOR GABRIEL ALONSO
PROFESOR DE LA F. DE M.
ELECTRO-RADIOLOGIA
Diagnóstico y tratamiento
Consulta: a las doce
Especializ. 2 (Edificio de Electricidad Salamanca). Teléfono 1798